

# DIARIO BALEAR

DEL SABADO 24 DE DICIEMBRE DE 1825.

S. Gregorio presbítero. = Vigilia con abstinencia de carne. = Visita general de cárceles.

Sale el sol á las 7 y 24 minutos y se pone á las 4 y 36 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

### TURQUIA.

Constantinopla 11 de octubre.

Principia á moverse una cuestion de bastante importancia entre los griegos: la existencia legal de la actual potestad ejecutiva espira antes que el año. Segun la ley constitutiva, solo la asamblea general puede proceder á la eleccion de nuevos individuos de aquella. Pero la comision de Lóndres parece quiere sostener á Conduriotti en la presidencia por cinco años mas.

= Ibrahim está en Tripolitza, y en nada piensa, segun su apatía en los movimientos. Su inaccion se atribuye á la esperanza que tiene de nuevos refuerzos.

= Se habla aqui de las proposiciones que han hecho á Ibrahim-bajá los moreotas, y de la prócsima venida de una diputacion, compuesta de los primados de Argos, de Carithena, de Calavita y de otros pueblos.

En Nápoles de Romania no se ocupan los griegos sino en intrigas, y no piensan en Ibrahim-bajá mas que si este visir estuviese á 100 leguas de sus puer-

tos. La regularidad de las remesas de los fondos de Inglaterra, el anuncio de la próxima llegada del lord Cochrane con naves y tropas; en fin, mil promesas de esta especie dan á Maurocordato una superioridad real.

ISTRIA. — Trieste 26 de octubre.

Cartas de Nápoles de Romania del 24 de setiembre, y de Corfú del 7 de octubre, contienen lo siguiente:

» A pesar de las victorias que han conseguido los griegos en Missolonghi y en Acarnania, continúa Ibrahim-bajá con sus tropas, mandadas por europeos, recorriendo y devastando lo interior de la Morea, incendiando de nuevo las poblaciones que apenas han resucitado de sus cenizas, y sobre todo destruyendo los templos. Los griegos, que creen que estas marchas son efecto de una situación desesperada del enemigo, no le atacan mas que con guerrillas de 100 á 150 hombres; y jamas podrán darle un golpe decisivo mientras continúe obrando con fuerzas considerables. Pero como los griegos, al acercarse Ibrahim-bajá, se llevan todos los víveres á los montes, se ha visto muchas veces espuesto á no poder dar de comer á sus tropas.»

Una nave procedente de Marathonisi, que acaba de llegar aqui en 16 dias, refiere que esta plaza estaba en poder de los griegos. Se decia que Ibrahim-bajá habia sufrido nuevos descalabros cerca de Mistra, y que la guarnicion de Tripolitza, compuesta de unos 600 hombres, estaba para entregarse á los griegos.

INGLATERRA.

Lóndres 12 de noviembre.

Poco antes de abrirse los cambios se espació el

rumor de que habian llegado á Paris dos ó tres es-  
traordinarios con la noticia de que habian bajado  
los fondos nuevamente, y que el Ministerio iba á mu-  
darse en sup. est. y pedidos etc. etc.

Esto ha hecho que los consolidados bajase de 87¼  
á 86½, á cuyo precio se ha negociado mucho.

— S. M. en virtud de un acta de la última sesion  
del Parlamento se dignó expedir un largo decreto  
y reglamento en 46 artículos, donde se detalla muy  
por estenso cuanto es relativo á la cuarentena que  
deben hacer las naves, personas y efectos que arri-  
ben á las Islas británicas, segun los diversos casos,  
circunstancias y procedencias, que se especifican lar-  
gamente, y no deben ignorar los que vengán á este  
reino.

Todas las naves incluidas las de guerra de S. M.,  
procedentes del Mediterráneo, ó de las costas de la  
Berbería occidental, sobre el Atlántico, estan sujetas  
á la cuarentena en los términos prescritos, aunque  
lleven cédula limpia de sanidad, y aunque no hayan  
estado en dichos puntos, y solo hayan recibido per-  
sonas ó efectos procedentes de aquellos, bajo pena  
de muerte y otras.

Deben hacer la cuarentena en los puntos seña-  
lados precisamente; y solo en caso de temporal, ave-  
ría ó ignorancia probada con juramento, se permite  
hacerla en punto diferente del que está designado.

Para la averiguacion de todo se prescribe, segun  
los casos, que se hagan interrogatorios muy largos  
y detallados, á que deben contestar satisfactoriamente  
los Comandantes, patrones ú otras personas, á cuyo  
cargo esten las naves; y segun sus respuestas, que  
se anotan por escrito, se les envia á hacer la cua-  
rentena á un ó á otros puntos, ó se toman otras  
disposiciones, segun los casos.

Aun cuando dichas naves lleven cédula limpia de sanidad, deben hacer cuarentena de 15 días; y los efectos que conduzcan deben airearse y purificarse, según el método que se prescribe; y las que no lleven tal cédula limpia, aunque no tengan enfermos, se las envia á Standgate ó á Milford precisamente, donde deben hacer cuarentena todos los efectos en un lazareto flotante.

Si durante la cuarentena y purificación de los efectos sobreviene alguna enfermedad contagiosa á bordo de la nave que los condujo, los enfermos se envian al hospital flotante, y comienza la cuarentena desde entonces.

Si el contagio se declara en una nave situada al sur del cabo de S. Vicente, debe ir inmediatamente á hacer cuarentena á algun lazareto del Mediterráneo; y si al norte del mismo cabo, pasará sin dilacion á hacerla en la rada de Milford.

Los efectos mas susceptibles de recibir y transmitir el contagio, que se enumeran larga é individualmente, conducidos en naves que tengan patente sucia de sanidad, deben ser conducidos á un lazareto flotante en la ensenada de Standgate ó en la rada de Milford, donde se desempaquetarán, abrirán y airearán por tiempo de 40 días con todo esmero y prolijidad; y las mismas naves con sus tripulaciones y demas personas deben sufrir una cuarentena de 30 días, aunque para los caldos y otros efectos les menor. Las que tengan patente sospechosa sufrirán 10 días menos respectivamente.

Las naves procedentes de cualquier puerto de Europa fuera del Mediterráneo ó del continente de América, donde no haya establecimiento conveniente para hacer cuarentena, declarado tal por S. M. en su Consejo, que conduzcan cualesquiera de dichos efectos

enumerados, deberán traer una declaración jurada del propietario ó consignatario, autorizada por alguna autoridad pública del lugar de la procedencia, y por el cónsul ó vicecónsul inglés; y no habiéndolos, por dos comerciantes ingleses acreditados, por donde conste que ni los efectos, ni la nave que los conduce proceden de las costas de Turquía ni de Berbería. No presentando esta declaración, están sujetos á cuarentena como los demas.

= Se han recibido periódicos de Buenos-Aires hasta el 7 de setiembre. El 26 de agosto la cámara de los representantes de la banda oriental reunida en la Florida, declarando su independencia, no reconoce la autoridad del Rey de Portugal, la del Emperador del Brasil, ni la de cualquiera otra persona ó Estado.

Por otra acta legislativa se ha declarado que pertenecia á las provincias reunidas del Rio de la Plata la provincia Oriental.

= El *Sol* de Méjico del 20 de agosto anuncia que el editor de un periódico, titulado el *Filantropo*, ha sido desterrado del territorio de la república por haber publicado una carta de S. S. sin la autorización de la potestad ejecutiva. Asi tenemos, que no es solo el Soberano protestante de los Países-Bajos el que recusa la autoridad de la Tiara, sino tambien el que se titula Gobierno católico de Méjico; pero lo mas chocante es, que despues de haber condenado la doctrina del Papa, y castigado á su agente, ha publicado este mismo documento con un largo comentario.

= Segun las últimas noticias de las misiones en la China, que alcanzan hasta el 22 de setiembre de 1824, hay en este imperio 469287 cristianos: tienen 26 sacerdotes chinos, 3 europeos, 20 escuelas de niños y 45 de niñas. En 1824 se estableció una especie de seminario, donde estan estudiando latin 12 alumnos.

= En la provincia de New Brunswick, en la América septentrional, ha habido un terrible incendio, que ha devorado la ciudad de Mirincichi y todas sus cercanías en la estension de mas de 100 millas. Ya hacia tiempo que se habia manifestado en los bosques inmediatos, cuando un huracan repentino arrojó las llamas hácia Mirincichi con una rapidez increíble. Han perecido cerca de 200 personas; mas de 700 han sido heridas gravemente, y 20, por lo menos, han quedado sin recursos para subsistir. Aun no se sabe el número de los que han perecido en los bosques. Hacia muchos dias no arribaba ningun barco al puerto de Halifax, lo que se atribuia al humo de este terrible incendio que oscurecia la mar á gran distancia de la tierra.

= El número de las mugeres quemadas en Bengala en los cuatro años, desde 1820 á 23 inclusive, asciende á 597 en 1820, á 654 en 1821, á 583 en 1822, y á 573 en 1823: y en la presidencia de Bombay á 66 en 1820; á 50 en 21; á 47 en 22, y á 38 en 1823.

#### FRANCIA.

*Paris 18 de noviembre.*

El Rey de Prusia acaba de espedir un decreto sobre la organizacion de las juntas de partido que deben tenerse en la Marca electoral, y sobre el nuevo régimen que debe seguirse en los negocios de los pueblos.

= La compañía parisiense para la construccion de los barcos de hierro de vapor, ha botado el 5 de este mes el primer barco construido en los astilleros de Manby y Wilson, en Charenton, á cuyo espectáculo concurreó mucha gente. Todos los habitantes de Charenton, muchos aldeanos de las cercanías y

7  
gran número de parisienses cubrían las riberas del Sena, por el que bajó magestuosamente el barco, á quien se le ha puesto el nombre del *Sena*. Entre los concurrentes se hallaban el corregidor, el baron de Gerando, Mr. Guillard de Senanville y Mr. Gouin, inspector de navegacion.

= Las noticias recibidas del Mediterráneo anuncian que el comodoro Rogers, comandante de la escuadra anglo americana, ha dejado las aguas del Archipiélago, y ha dado la vela para Tunez, con ánimo, segun dicen, de pedir satisfaccion de ciertas pirate-  
rías que han cometido los corsarios de aquella re-  
gencia con naves de los Estados-Unidos.

= Escriben de Corfú que cuando los comandantes de las naves americanas se presentaron al Gobierno griego, le felicitaron por la santa causa que defien-  
den los helenos, y espresaron los deseos de sus com-  
patriotas por tan valerosa empresa. En seguida pi-  
dieron que se les cediese un puerto del Archipié-  
lago, é inmediatamente les concedieron sin la me-  
nor dificultad la isla de Ansa junto á Paros.

= Equivocadamente sin duda han anunciado varios periódicos la llegada del general Roche á Paris. La comision griega no ha recibido ninguna noticia que pueda dar motivo á creer que haya dejado á Ná-  
poles de Romania. En sus últimas cartas del 17 de Setiembre manifestaba la impaciencia con que esta-  
ba esperando la expedicion destinada para la Gre-  
cia; mas como el 20 del mismo mes se hallaba en el puerto de Zante con orden de dar la vela el dia siguiente, debió llegar á Nápoles antes del 25. Lo que ha podido dar lugar á esta infundada noticia es, que los periódicos han anunciado que el general Roche venia con Mr. Vidaly; pero lo cierto es que este sugeto entró en el lazareto de Marsella habrá

8  
cosa de un mes, y es el mismo que ha traído las  
cartas del general Roche.

(G. de M.)

Palma 23 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 23 PARA EL 24.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

Mañana á las 12 verificará el Excmo. Sr. Capitán general de este Ejército y Reino con el Tribunal militar visita general de cárceles, á cuya hora se hallarán en los suyos los Gefes, Fiscales y Defensores de los que los tengan, y con alguna anticipacion en el Real Palacio un piquete de un Subteniente y 30 granaderos del regimiento Provincial. Los cuerpos me pasarán esta tarde á las 4 un estado de los presos que tengan; estado de sus causas, delito, Fiscal, Defensor y Autoridad por quien son juzgados. = Socies.

### AVISOS.

En la fonda del Caballo-blanco se venden salsichones de Francia, queso de Gruyera y de Rocafort.

El que quiera comprar un censo perpetuo de 6 libras, hipotecado sobre el huerto llamado *Son Tareu* del término de esta ciudad, acuda á esta imprenta y darán razon de su dueño.

Un jóven de 30 años de edad desearia encontrar casa para servir en clase de criado, sabe hacer todas las faenas pertenecientes á su clase: darán razon en esta imprenta.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.